

Paris, le 12 décembre 2022

Objet : Formation des PES à 100%

Madame la DASEN,

Cette année, une partie des professeur-es des écoles stagiaires sont placé-es en responsabilité de classe à plein temps. Ces stagiaires, titulaires d'un master MEEF, ont droit à une formation professionnalisante spécifique de 10 à 12 jours. L'Académie a fait le choix de récupérer les heures d'APC et d'animations pédagogiques et de les grouper pour organiser les formations de ces PES. Ces formations sont dès lors placées les mercredis après-midi. Le SNUipp-FSU Paris revendique cependant une formation sur temps de classe et remplacée.

Depuis la fin de l'année dernière, le SNUipp-FSU Paris alerte l'Académie sur la nécessité de prévoir et planifier cette formation. Il semble pourtant que rien n'ait été anticipé.

En effet, les PES ont été convoqué-es en dernière minute à plusieurs reprises pour des formations le mercredi après-midi. Le SNUipp-FSU Paris s'indigne que l'Académie convoque des agent-es la veille pour le lendemain. Ces collègues ont non seulement des engagements professionnels liés à leurs classes et leurs écoles, comme des engagements personnels et familiaux, qui font que ces convocations tardives les mettent en difficulté.

De plus, il semble que le contenu de ces formations ne soit pas adapté aux besoins de ces collègues. Mercredi 7 décembre, ils-elles ont dû assister à une conférence sur l'histoire politique d'un pays étranger, bien loin des préoccupations de nos collègues entrant dans le métier. Le SNUipp-FSU Paris demande un plan de formation spécifique pour les PES à 100%, avec un contenu ciblé sur leurs besoins d'entrant-es dans le métier, ainsi qu'un calendrier fixé pour l'année scolaire. Le SNUipp-FSU Paris demande à être associé à l'élaboration de ce plan de formation.

La formation des PES 100% telle qu'elle se dessine depuis quelques semaines n'envoie pas un message positif à nos collègues entrant dans le métier. L'Académie aurait pu montrer son attachement à une entrée réussie des jeunes collègues, elle ne s'en est malheureusement pas saisie.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions de croire, Madame la DASEN, à notre attachement au Service public d'éducation.

Léa de Boisseuil et Audrey Bourlet de la Vallée
Co-secrétaires départementales
du SNUipp-FSU Paris